

# Valparaíso: en 20% bajan los partos y cesáreas en centro públicos y privados

La región experimenta una disminución en el número de nacimientos lo que ha traído consecuencias negativas para los recintos médicos.

Pía Hormazábal Vidal  
 La Estrella de Valparaíso

**L**a baja en la tasa de natalidad es una realidad nacional y la región no es la excepción. Según el Dr. Luis Ignacio de la Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, la disminución de los nacimientos en los últimos 15 años ha sido "muy drástica", situando al país en niveles similares a los de naciones desarrolladas.

El panorama regional es particularmente alarmante, ya que en 2024, Valparaíso registró más defunciones que nacimientos.

"Esta es una tendencia que debe preocuparnos y que no está mostrando señales de ser revertida", advirtió De la Torre, señalando que la pirámide poblacional hoy muestra un incremento de los mayores de 50 años y una tasa de fecundidad que se sitúa bajo el 1.2, siendo una cifra extremadamente baja, lo cual significa que las nuevas generaciones son casi la mitad de grande que las de sus padres.

La realidad en las unidades de maternidad pueden confirmar estas estadísticas. Patricio Díaz, subgerente general del Hospital Clínico Viña del Mar, reporta una disminución aproximada del 20% en partos y cesáreas solo en los últimos dos años.



UNO NOTICIAS

BAJA EN PARTOS Y CESÁREAS HA AFECTADO A CENTROS DE SALUD.

## 20%

**han disminuido los** partos y cesáreas en los últimos dos años en los centros médicos privados y públicos

"Sí, ha disminuido cerca de un 20% la cantidad de cesáreas y partos. Ahora, eso ha disminuido no solamente en el Hospital Clínico, sino que en las otras clínicas también y en el sistema público. Porque es un tema nacional la disminución en la cantidad de niños nacidos", señala el ejecutivo de la clínica de la Ciudad Jardín.

Este fenómeno no es exclusivo del sector privado, si no que se replica en centros públicos como los hospitales Van Buren, Fricke, Quillota-Petorca y San Antonio.

Esta baja demanda ha provocado el cierre de unidades de maternidad en clínicas como RedSalud Valpa-

raíso en 2021. También existe una complejidad médica, ya que al postergar la maternidad, los embarazos que se registran suelen presentar patologías y riesgos asociados.

Bajo este contexto, Díaz explica que aunque se percibe su presencia, no se registra un cambio estadístico

que revierta la tendencia a la baja.

Por otro lado, para el Dr. De la Torre, enfrentar este escenario requiere políticas de Estado de largo plazo que den garantías a las familias para decidir su número de hijos. Con herramientas como sala cuna universal, apoyo para estudiantes universitarias que deseen gestar, subsidios para mujeres gestantes y mejor financiamiento de los controles de embarazo en Fonasa e Isapres, y facilitar el acceso a tratamientos de infertilidad, que actualmente presentan brechas económicas y retrasos importantes en la red pública. \*